



UNIVERSIDAD DEL SURESTE.

Nombre de la Alumna: Dariana Esteban
Rodriguez.

Nombre del Maestro: Ramiro Roblero Morales.

Nombre de la Materia: Estado y Políticas
Sociales.

Nombre del Trabajo: Ensayo de Política
Neoliberal.

2do Cuatrimestre.

Fecha: 16/05/20.

En este ensayo se describe y analiza para responder una serie de inquietudes y relaciones al sistema político–económico neoliberal y la globalización tecnológica que se relaciona al desarrollo de nuevos soportes tecnológicos que ayudan a dicho sistema.

Para comenzar ¿Qué es la palabra Neoliberalismo? Es un conjunto de ideas políticas y económicas capitalistas que define la no participación del Estado en la economía retoma la doctrina del liberalismo clásico que replantea dentro de un esquema capitalista actual bajo los principios más radicales sostiene que el bienestar social se conseguirá en virtud de la competencia, que hará bajar los precios si están muy altos, o los hará subir en caso que estén muy bajos.

En este artículo se discutirá sobre el Neoliberalismo como un modelo político de repercusiones económicas, sociales y culturales que sirven de fundamento a un proceso de globalización económica de grandes grupos empresariales cuya característica principal es la exclusión de países y regiones, principalmente en el mundo subdesarrollado.

Asimismo, son analizados los principales estragos en la población mayoritaria del planeta y en especial en el llamado Tercer Mundo, destacándose la clausura de expectativas para pueblos enteros y un proceso de indudable disolución de la unidad constitutiva del Estado y de los capitales nacionales.

Se intenta, por lo tanto, una propuesta alternativa de lucha, en primera instancia, contra el modelo.

Fueron 36 años de Política Neoliberalismo.

Primero se había iniciado con Miguel de la Madrid, como presidente del gobierno contaba con participación en más de 45 ramas de la economía, pero para el último su participación se limitaba a solo 23 ramas.

Se empezó a profundizar con Carlos Salinas de Gortari, este concepto se profundizaría más y se establecerían más claramente los principales postulados de la política económica gubernamental.

Continuo con Ernesto Zedillo Ponce de León y se mantuvo en la alternancia partidista en los gobiernos del PAN de Vicente Fox y de Felipe Calderón en el regreso del PRI a la Presidencia de Enrique Peña Nieto.

Se dieron seis sexenios del Neoliberalismo económico. Donde el nuevo Gobierno respaldó al Partido de Morena declarando al Neoliberalismo formalmente muerto y desterrado, había prometido que haría todo lo necesario para que no regresara.

Al rendir protesta como Presidente de los Estados Unidos Mexicanos ante el congreso de la unión.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador identificó el Neoliberalismo como sinónimo de corrupción como a un enemigo a vencer.

Para salir del laberinto neoliberal y construir las condiciones de una economía distinta es necesario operar desde el interior de la economía neoliberal misma.

Se trata de una tarea compleja donde se requiere, de tiempo y montones de imaginación política.

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha llegado a algunos excesos de construir una visión romántica de lo que las empresas como Comisión Federal de Electricidad y Petróleos Mexicanos significaron para nuestro país.

López Obrador apunta a fortalecer el papel del estado en los temas económicos, aunque también ha enfatizado que requiere de la ayuda del sector privado.

Como Presidente electo respaldó los esfuerzos del Gobierno de Peña Nieto para poder renegociar el tratado de libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y su negociador Jesús Seade fue la clave para conseguir un nuevo acuerdo.

El neoliberalismo se levantó en contra del Estado benefactor europeo de la posguerra y mediante el FMI y el Banco Mundial, se hizo extensivo a América Latina, actualmente envuelta en agitadas manifestaciones sociales que reclaman mejores servicios públicos, y que el Estado rediseñado, como el chileno, no tiene con qué responder.

A lo largo de este trabajo me propuse abordar las profundas transformaciones estructurales provocadas por lo que hemos denominado el sistema global neoliberal.

En este contexto, pudimos observar la profunda transformación acontecida en el modelo de acumulación industrial.